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Sindicato abrirá Congresso
para participação popular

Convenção coletiva recomendará às empresas
terem um mínimo de 30% de metalúrgicas. 

Negociações de campanha ainda prosseguem.
Apresentar empreendimentos e vender produtos estão 

entre os objetivos do Espaço Solidário.
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Grupo 3 concorda com
cotas para mulheres
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O 7º Congresso dos Metalúrgicos do ABC será aberto à participação 
da sociedade. Evento é programado para outubro e novembro.
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Metalúrgicos da Unimáquinas mostram equipamento no espaço

Mulheres terão maior presença nas fábricas

São Bernardo abre
espaço de negócios à 
economia solidária

Baile da 
AMA-ABC 
é sábado
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TRIBUNA ESPORTIVA

O presidente da 
Fifa, Joseph Blatter, 
defende que a 
abertura da Copa 
2014 seja realizada no 
estádio do Maracanã, 
no Rio, e não em São 
Paulo. “O Rio é mais 
adequado”, afirmou.

Desempregado desde 
o fim da Copa do 
Mundo no ano 
passado, o técnico 
Dunga finalmente 
voltará a treinar um 
time. Ele negocia 
com o Al-Rayyan, 
do Catar.

A presidenta Dilma 
Roussef garantiu 
que até o fim do ano 
que vem nove dos 
12 estádios previstos 
para a Copa de 2014 
ficarão prontos. “As 
obras estão no ritmo 
correto”, afirmou.

Depois de ser 
goleado por 8x2 
no último jogo 
do Campeonato 
Inglês, o Arsenal 
anunciou que dará 
ingressos de graça 
para os torcedores 
do time que viram a 
humilhante derrota.

Trabalhadores da 
região perseguidos pe-
los órgãos de repressão 
terão agora um fórum 
para apurar o financia-
mento e a colaboração 
das empresas com a 
ditadura civil e militar 
(1964-1985).

Esse fórum foi 
criado na semana pas-
sada durante plenária 
realizada na Câmara 
de São Bernardo para 
comemorar os 32 anos 
da lei da anistia.

A criação de en-
tidades para levantar 
as informações daque-
le período reforça a 
aprovação do projeto 
de lei que instala a Co-
missão da Verdade e 
que tramita na Câmara 

Fórum quer apurar colaboração 
de empresas com ditadura

Mesa da plenária realizada na Câmara de São Bernardo

Federal.
O vereador José 

Ferreira, que convo-
cou a plenária, disse 
que não tem dúvidas 
da participação de em-
presários na susten-

tação dos 21 anos de 
ditadura.

 “Temos provas 
da participação e cola-
boração das empresas 
com a ditadura militar”, 
disse Maurice Politi, 

diretor do Núcleo de 
Preservação da Memó-
ria Política. Ele lem-
brou que o empresário 
Henning Boilesen, di-
retor do Grupo Ultra, 
inclusive participava 

de sessões de tortura. 
A plenária tam-

bém deu apoio ao pro-
jeto que prevê o fim do 
sigilo das informações 
de Estado sobre a di-
tadura.

P a r a  A u g u s t o 
Portugal, metalúrgico 
na década de 1970, 
a identificação e res-
ponsabilização daque-
les que torturaram a 
mataram é um debate 
que a sociedade tem se 
recusado a fazer.

“Acredito que a 
sociedade desconhece 
que a impunidade é 
responsável pela tortu-
ra e pelos assassinatos 
que continuam existin-
do nos dias de hoje”, 
comentou.

A Associação dos 
Metalúrgicos Aposen-
tados do ABC promove 
baile neste sábado, a 
partir das 18h30, na Se-
de do Sindicato, com a 
participação da Banda 
Rapha´s. Os ingressos 
custam R$ 8,00 e as re-
servas de mesa devem 
ser feitas pelo telefone 
4127-2588.

Raquel CamargoAmanda Perobelli

Augusto Portugal 
trabalhava na Scania 
e foi demitido depois 
de participar da greve 
de 1978.

“Minha documen-
tação exclusiva dessa 
montadora foi entre-
gue aos militares com 
nome e assinatura dos 
responsáveis pelo meu 
monitoramento na em-
presa”, afirmou.

Ele falou que nas 
greves de 78 e 80 os 
helicópteros que so-
brevoavam o Estádio 
da Vila Euclides usa-

“Militares 
infiltravam agentes 

nas fábricas”

vam o pátio da Volks.
E que os serviços 

reservados dos mili-
tares trabalhavam em 
colaboração com as 
seguranças das em-
presas, que também 
tinham militares no 
comando.

O economista Os-
valdo Cavignato, que 
foi ferramenteiro na 
Volks, Brastemp e Au-
to Metal, disse que 
muitos metalúrgicos 
foram presos dentro 
das fábricas enquanto 
trabalhavam, princi-

palmente em 1971 e 
1972.

 “A gente chegava 
a identificar os agen-
tes infiltrados pela di-
tadura, que iam traba-
lham principalmente 
nas áreas de relações 
trabalhistas e de se-
gurança, aquelas de 
maior contato com os 
trabalhadores”, afir-
mou.

Ele comentou que 
na Volks, nessa época, 
era um coronel que 
respondia pela área de 
segurança.

18h 
Corinthians

x 
Grêmio

(Pacaembu)

21h50 
Botafogo

x
Palmeiras
(Engenhão)

21h50 
São Paulo

x
Fluminense
(Morumbi)

21h50 
Internacional

x
Santos

(Beira Rio)

Brasileirão - Série A
Jogos de hoje

Acesse: www.smabc.org.br

AGENDA
Omnisys
Equipe do sindicato 
estará hoje 
sindicalizando novos 
companheiros e 
companheiras, a partir 
das 11h, na portaria 
da empresa. Tome um 
atitude e fique sócio 
do Sindicato.

OsvaldinhoAugusto Portugal

Luciano Vicioni



Doação de 
sangue
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Durante a nego-
ciação de ontem com 
o Grupo 3 (autopeças, 
forjaria e parafusos), 
os patrões sinalizaram 
positivamente para a 
reivindicação de au-
mentar a contratação 
do número de mulhe-
res nas empresas. 

A cláusula não se-
rá de obrigatoriedade, 
mas entrará na con-
venção como uma re-

Para Sandra Nu-
nes Rodrigues, irmã 
de companheiro que 
trabalha na Pintura da 
Volks. No homocentro 
do Hospital São Ber-
nardo, Rua Mediterrâ-
neo, 470, Centro.

Grupo 3 vai aumentar 
contratação de mulheres

Divulgação

NOTAS E RECADOS
No cofre certo
Os planos de saúde 
terão de ressarcir 
procedimentos de 
alta complexidade, 
como quimioterapia, 
que seus usuários 
fizerem no SUS. 

Situação fúnebre
Trabalhadores do 
Serviço Funerário de 
São Paulo estão em 
greve. Sem reajuste 
há oito anos, pedem 
39%. 

Mais que nas 
ditaduras
É de 61 mil
o número de 
desaparecidos em 
decorrência do 
conflito armado na 
Colômbia. 

Gente graúda
Dono de construtora, 
cunhado do 

governador
Alckmin é um dos 
investigados por 
fraude de R$ 41 
milhões contra a 
Prefeitura de São 
Paulo.

Você é culpado
Segundo o jornal 
Estadão, com os 
10% conquistados 
pelos metalúrgicos, 
o governo não 
conseguirá manter a 
inflação no centro da 
meta.

No pique
O nível de produção 
avançou em São Paulo 
e a indústria opera 
com 83% de sua 
capacidade.

Vida longa
A CUT completou
28 anos de
fundação.

Algo errado
Há pelo menos 
400 anos se planta 
cana de açúcar no 
Brasil e os usineiros 
ainda querem mais 
dinheiro público
para produzir
etanol.

Palpite
Em tempo
de se prevenir
de crises, que tal
o governo 
desengavetar o 
projeto de taxação
de grandes fortunas?

É da especulação
Não é tanto a falta
de grana, mas 
também a falta
de terrenos uma
das causas para a 
queda na vendas 
de imóveis novos 
em julho na região 
metropolitana.

Para adotar, basta
atenção à criança 

Departamento Jurídico

Segundo o Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (ECA), a 
adoção é para sempre, ou seja, 
irrevogável. No entanto, como a 
todos os pais, os filhos adotivos 
também estão sujeitos a perda do 
poder familiar.

Na avaliação psicossocial feita 
pela Vara da Infância e da Juven-
tude, normalmente feita antes da 
adoção, é considerada uma ampla 
categoria de aspectos que dão 
indícios de um ambiente sadio e 
adequado para a criança que será 
adotada.

A presença constante dos pais, 

os laços de família e o amor no âm-
bito familiar são muito importantes 
à criança, junto à capacidade dos 
pais de lhe proporcionar uma vida 
digna e saudável, bem como garan-
tir seus outros direitos.

O ECA define apenas um 
critério objetivo do que seja um 
ambiente familiar inadequado para 
adoção, que é a presença de pesso-
as dependentes de álcool e drogas. 

Para que haja o deferimento de 
uma adoção é necessário aos pais 
adotivos demonstrarem os benefí-
cios à criança, inclusive os motivos 
pelo qual se justifica a adoção.

Comente este artigo.
Escreva para juridico@smabc.org.br

Assembleia de ontem aconteceu entre os trabalhadores na Toledo

www.smabc.org.br/dieeseCONFIRA SEUS DIREITOS

TV ABERTA - Canal 48 
UHF no ABC e Grande 

São Paulo.  
Canal 46 UHF em Mogi 
das Cruzes e Alto Tietê.  
TV FECHADA - canais 
9 NET e 186 TVA (por 

assinatura em São 
Paulo). ECO TV – canais 

9 e 96 (por assinatura 
no ABC).

Assista também no site da 
TVT www.tvt.org.br 

Sintonize

Estourou a conta do 
cartão de crédito? O 

Bom Para Todos de hoje 
mostra quais os cuidados 
na hora de usar o cartão 
e como evitar dores de 

cabeça na hora de pagar 
a conta.

19h

19h30*

Hoje na

*Programação sujeita a alteração

comendação. “É uma 
semente que estamos 
plantando”, disse An-
dréa Ferreira de Sou-
za, coordenadora da 
Secretaria da Mulher 
da Federação Estadu-
al dos Metalúrgicos 
(FEM) da CUT e direto-
ra do nosso Sindicato.

Ela disse que o 
objetivo é num futuro 
próximo haver no mí-
nimo 30% da força de 

trabalho feminina em 
cada empresa metalúr-
gica da base. A cota é 
um dos desafios apre-
sentados no 2º Con-
gresso das Mulheres 
Metalúrgicas, realizado 
ano passado.

Andréa acredita 
que, a partir da inserção 
dessa cláusula na con-
venção, alcançar a meta 
vai depender da organi-
zação dos trabalhado-

res. “Essa luta deverá 
ser mais intensa nas 
empresas com comitês 
sindicais”, comentou.

Não andou nada 
a negociação que a 
FEM fez ontem com 
o Grupo 2 (máquinas 
e eletroeletrônicos). 
A bancada patronal 
limitou-se a ouvir no-
vamente a exposição 
das reivindicações so-
ciais, e só apresentará 

resposta na sexta-feira 
da semana que vem, 
depois da assembleia 
patronal. 

Enquanto isso, os 
metalúrgicos pressio-
nam por um desfecho 
para a campanha, como 
os companheiros na To-
ledo, de São Bernardo, 
fábrica do Grupo 2, que 
fizeram assembleia de 
mobilização ontem pela 
manhã. 

Leonardo Severo

FIQUE SÓCIO DO SINDICATO
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A sociedade irá 
contribuir para definir 
as ações que o Sindi-
cato assumirá no atual 
mandato da diretoria. 
Está é a proposta para 
o 7º Congresso dos 
Metalúrgicos do ABC, 
chamado provisoria-
mente de Congresso 
Cidadão.

“Queremos que, 
junto com os metalúr-
gicos, entidades popu-
lares, outros sindicatos 
e segmentos sociais 
organizados nos indi-
quem propostas, de-
mandas e temas nos 
quais poderemos atu-
ar”, explicou Wagner 

Artesãos e tra-
balhadores que ad-
ministram o próprio 
empreendimento ga-
nharam ontem em 
São Bernardo um 
local para dar visi-
bilidade ao próprio 
trabalho, o Espaço 
Solidário.

A área foi cedida 
pela Central de Tra-
balho e Renda (CTR) 
e será administrada 
pelos trabalhadores 
solidários. O espaço 
é aberto para a po-
pulação que poderá 
comprar artigos de 
artesanato.

“É um lugar pri-
vilegiado para esses 
empreendimentos e 
será importante para 
fomentar a economia 
solidária na cidade”, 
comentou o diretor 
de empreendedoris-
mo da CTR, Nilton 
Tadashi.

“Os juros mais 
altos do mundo es-
tão sangrando o orça-
mento público para 
engordar banqueiros e 
especuladores, alimen-
tando uma espiral que 
não gera renda, não 
gera nada”. 

A afirmação é do 
presidente da CUT 
Nacional, Artur Hen-
rique, que comandou 
manifestação na tarde 
de ontem em frente à 
sede do Banco Central, 
na avenida Paulista, em 
São Paulo. O ato exigiu 
a queda da taxa básica 
de juros (Selic), que 
será decidida hoje pelo 

Rossana Lana

Economia solidária ganha 
espaço de promoção em SBC

Santana, o Wagnão, 
secretário-geral do Sin-
dicato.

Pela proposta em 
debate na diretoria, os 
chamados delegados 
cidadãos, membros das 
entidades, participarão 
em proporção confor-
me o número de dele-
gados metalúrgicos.

Isso poderá reunir 
cerca de 1.300 pessoas, 
sendo um terço delas 
indicadas pelas enti-
dades.

Vale lembrar que 
os 271 membros dos 
Comitês Sindicais e as 
370 companheiras par-
ticipantes do Encontro 

da Mulher Metalúrgica, 
realizado em maio, são 
delegados natos.

De acordo com a 
proposta, o Congresso 
começará na primeira 
quinzena de outubro, 
com a eleição dos de-
legados por fábricas ou 
grupo de fábricas. 

Na segunda quin-

Wagnão disse que Congresso quer 
ampliar conceito de sindicato cidadão

zena de outubro e pri-
meira de novembro 
acontecem plenárias 
com os temas do Con-
gresso.

São elas: juventu-
de e trabalho, direitos 
humanos, organização 
sindical e negociação 
coletiva, relações ins-
titucionais, economia 
solidária, cultura e la-
zer, formação, comu-
nicação, saúde e pre-
vidência e emprego e 
políticas industriais.

O congresso ter-
minará com uma gran-
de plenária e debates 
temáticos entre 18 e 20 
de novembro no Pavi-

lhão Vera Cruz.
“Acreditamos que 

a participação social, 
extra categoria, é uma 
inovação para um con-
gresso sindical. É uma 
forma da entidade se 
abrir ainda mais para 
as demandas sociais”, 

acrescentou Wagnão. 
Ele afirma que es-

se modelo de congres-
so amplia o conceito 
do sindicato cidadão, 
aquele preocupado 
com a vida do traba-
lhador para além do 
ambiente da fábrica. 

Quem esteve no 
local exibindo seus 
produtos foram os me-
talúrgicos na Unimá-
quinas, que formaram 
uma cooperativa com 
a falência da Lawes, e 
produzem máquinas 
para indústria farma-
cêutica.

Eles levaram má-
quinas produtoras de 

comprimidos e até uma 
churrasqueira, idéia 
dos trabalhadores que 
pretendem expandir 
os negócios da fábrica. 

“Pra gente este lo-
cal é ótimo para di-
vulgação dos nossos 
produtos e prevemos 
até fechar negócios 
aqui”, disse Marcos 
José Lopes, presidente 

da Unimáquinas.
O Espaço Soli-

dário fica ao lado do 
CTR e funcionará de 
segunda à quinta, das 
8h às 17h e as sextas, 
das 8h às 15h, na 
Rua Marechal Deo-
doro, 2316, esquina 
com a Rua Zelinda 
Zanella, Centro.Tele-
fone 4128-1230.

Tadashi disse que novo espaço vai ajudar no empreendedorismo

Raquel Camargo

No nosso Congresso 
todos terão vez

Evento
poderá
reunir
1.300

pessoas

CUT protesta 
contra sangria
dos juros altos

Banco Central.
“Como há 15 anos 

estamos sangrando anu-
almente em torno de 
7,5% do PIB para o pa-
gamento de juros, faltam 
recursos para melhorar 
a saúde e a educação. 
Por isso estamos aqui 
para exigir a imediata 
redução dos juros, para 
impulsionar a produção 
nacional e o desenvolvi-
mento”, prosseguiu.

De acordo com 
o BC, o governo fede-
ral já gastou R$ 100,6 
bilhões com juros no 
primeiro semestre, 46% 
mais que no mesmo pe-
ríodo do ano passado.

Ato aconteceu em frente ao prédio do Banco Central


